

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО
НАУЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

РОССИЙСКАЯ
АКАДЕМИЯ НАУК

ИНСТИТУТ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИЙ РАН

**КАЧЕСТВО НАСЕЛЕНИЯ, РЕСУРСЫ,
ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА, УСТОЙЧИВОЕ
РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИЙ В КОНТЕКСТЕ
МОДЕРНИЗАЦИИ И ЭФФЕКТИВНОСТИ
ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ**



**POPULATION QUALITY, RESOURCES,
ENVIRONMENT, SUSTAINABLE
DEVELOPMENT OF TERRITORIES
IN THE CONTEXT OF MODERNIZATION
AND PUBLIC ADMINISTRATION EFFICIENCY**

Вологда · 2014

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО
НАУЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

РОССИЙСКАЯ
АКАДЕМИЯ НАУК

ИНСТИТУТ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИЙ РАН

**Качество населения, ресурсы,
окружающая среда, устойчивое развитие
территорий в контексте модернизации
и эффективности государственного
управления**

Материалы российско-китайского
научно-практического семинара
(г. Вологда, 23 сентября 2014 г.)

Вологда
2014

УДК 338.24
ББК 65.050.2
К30

Качество населения, ресурсы, окружающая среда, устойчивое развитие территорий в контексте модернизации и эффективности государственного управления [Текст]: материалы российско-китайского научно-практического семинара, г. Вологда, 21 – 25 сентября 2014 г. – Вологда: ИСЭРТ РАН, 2014. – 150 с.

В сборнике представлены материалы российско-китайского научно-практического семинара «Качество населения, ресурсы, окружающая среда, устойчивое развитие территорий в контексте модернизации и эффективности государственного управления», проходившего в Вологде 21 – 25 сентября 2014 г. в рамках соглашения о сотрудничестве между ИСЭРТ РАН и Академией наук провинции Цзянси, подписанного в мае текущего года в Китае.

В работе семинара приняли участие сотрудники Института социально-экономического развития территорий РАН (г. Вологда, Россия) и Академии общественных наук провинции Цзянси (г. Наньчан, Китай).

В выступлениях участников семинара рассмотрены актуальные вопросы сохранения эколого-экономической устойчивости территорий, развития сельского хозяйства, укрепления здоровья населения, а также проблемы, связанные с развитием промышленности и использованием альтернативных источников энергии.

Издание предназначено для исследователей, занимающихся вопросами региональной экономики, и специалистов государственного и муниципального управления.

ISBN 978-5-93299-273-9

© ИСЭРТ РАН, 2014

FEDERAL AGENCY
FOR SCIENTIFIC ORGANISATIONS

RUSSIAN
ACADEMY OF SCIENCES

INSTITUTE OF SOCIO-ECONOMIC DEVELOPMENT OF TERRITORIES OF RAS

**Population quality, resources, environment,
sustainable development of territories
in the context of modernization and public
administration efficiency**

Proceedings of the Russian-Chinese
research-to-practice seminar
(Vologda, September 23, 2014)

Vologda
2014

UDC 338.24
LDC 65.050.2
E30

Population quality, resources, environment, sustainable development of territories in the context of modernization and public administration efficiency [Text]: proceedings of the Russian-Chinese research-to-practice seminar, Vologda, September 21 – 25, 2014. – Vologda: ISEDТ RAS, 2014. – 150 p.

The collection contains the proceedings of the Russian-Chinese research-to-practice seminar “Population quality, resources, environment, sustainable development of territories in the context of modernization and public administration efficiency”, which took place in Vologda, September 21 – 25, 2014 in the framework of the agreement on cooperation between ISEDТ RAS and Academy of Sciences of Jiangxi Province signed in May 2014 in China.

Research associates of the RAS Institute of Socio-Economic Development of Territories (Vologda, Russia) and Jiangxi Academy of Social Sciences (Nanchang, China) took part in the seminar.

The participants discussed the following topical issues: preservation of ecological and economic sustainability of territories, development of agriculture, health promotion, development of industry, alternative energy sources usage.

The publication is intended for researchers who study regional economics, and for public and municipal administration specialists.

ISBN 978-5-93299-273-9

© ISEDТ RAS, 2014

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	7
Ускова Т.В. Устойчивое развитие региона: эколого-экономический аспект.....	9
Мао Чжиюн Сельскохозяйственная модернизация и устойчивое развитие при наличии ограничений на ресурсы и препятствий, создаваемых окружающей средой	20
У Фенган Исследование устойчивого развития процесса урбанизации в Китае	33
Морев М.В. Социальное здоровье российского общества: опыт региональных измерений.....	42
Ху Инфэн Защита экологии народной культуры и устойчивое развитие культуры.....	56
Гао Мэй Низкоуглеродное производство: проблемы и выбор пути (на примере провинции Цзянси)	62
Мазилев Е.А. Инструменты устойчивого развития промышленности региона	74
Фотоотчет.....	146

CONTENT

Uskova T.V.	
Sustainable development of the region: environmental and economic aspect	82
Mao Zhiyong	
Agricultural modernization and sustainable development under resource and environmental constraints.....	92
Wu Fenggang	
Research on the sustainable development of China's urbanization	103
Morev M.V.	
Social health of the Russian society: experience of regional assessment.....	112
Hu Yingfeng	
Folk cultural ecology protection and sustainable development of culture	124
Gao Mei	
Industrial Low-carbon: dilemma and path selection (taking Jiangxi in China as an example).....	129
Mazilov E.A.	
Tools for sustainable industrial development in the region	139
Photo report.....	146